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50 anos

Melhor do Nordeste no setor Agro, Juazeiro apoia
atualização da Pesquisa Agrícola Municipal
Recentemente a Revista

Exame publicou o 9º
levantamento anual feito

pela consultoria Urban Systems, onde
Juazeiro foi classificada como a 6ª
melhor cidade do país - posição
superior à de 2021, no eixo
econômico do agronegócio,
colocando o município como a única
do Nordeste entre as dez melhores
posicionadas.

Juazeiro, página 05.

Fernando
Bezerra
Coelho é
homenageado
pelo IMIP
com comenda
Professor
Fernando
Figueira

O senador Fernando
Bezerra Coelho foi
homenageado pelo Instituto de
Medicina Integral Prof.
Fernando Figueira (IMIP) na
manhã da segunda-feira (23).
O parlamentar recebeu das
mãos da presidente da
instituição, Silvia Rissin, a
comenda Professor Fernando
Figueira em reconhecimento
ao trabalho prestado à
entidade ao longo da sua vida
pública. Política, página 08.

Angiógrafo do
Hospital
Universitário é
instalado

Equipes do Hospital Universitário
da Univasf (HU-Univasf/Ebserh)
foram apresentadas, entre os dias 18
e 20 de janeiro, a todas as
funcionalidades do angiógrafo
instalado em espaço anexo ao Bloco
Cirúrgico da instituição.

Petrolina, página 03.

Campeonato
Interdistrital de
Juazeiro já tem
times da grande
final definidos

O Campeonato Interdistrital de
Juazeiro já tem seus finalistas. Após
uma grande campanha, Itamotinga e
Maniçoba levaram a melhor e irão
disputar a  grande final do torneio.

Diversas, página 06.

Com Críticas de especialista em
economia Lula e Fernandéz querem criar
moeda única para Brasil e Argentina

Cotidiano, página 04.
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EDITORIAL

É preciso
garantir os
direitos das
crianças
Alegria, diversão, inocência e

fragilidade. Ser criança é
uma combinação de

felicidade e apreensão. Muitas são
felizes ao lado da família amada, são
bem alimentadas, podem brincar e
exercer sua pureza infantil na
plenitude. Outras tantas vivem na
angústia, são filhos criados à revelia,
expostos à violência, à fome e a
incertezas, e são obrigadas a exercer o
trabalho infantil. O Dia das Crianças
é celebrado para lembrar que a
infância é o momento da brincadeira
e da despreocupação.

O ECA (Estatuto da Criança e do
Adolescente) diz que toda criança tem
o direito de brincar, estudar, ter um lar
e uma família, se alimentar, ter saúde e
de não sofrer nenhum abuso ou
violência. Esses direitos deveriam ser
respeitados. Essa leia, criada no dia 13
de julho de 1990, surgia com objetivos
bem audaciosos para um país
profundamente desigual: transformar
todas as pessoas com menos de 18
anos em sujeitos de direito, garantindo
educação de qualidade, saúde,
alimentação, esporte, formação
profissional, dentro de uma ampla
rede de proteção e assistência capaz de
gerar oportunidades e real
desenvolvimento.

Passados 33 anos, é necessário
reconhecer que houve avanços, apesar
do longo caminho que ainda é
necessário percorrer para garantir vida
digna às crianças e aos adolescentes.
Somos nós, os adultos, os grandes
responsáveis para garantir isso. E a
família é a base na construção da
cidadania, pois a partir das crianças e
dos adolescentes é que será possível
uma mudança social em prol de um
mundo cada vez melhor.

O mais recente Estudo do Fórum
Nacional de Prevenção e Erradicação
do Trabalho Infantil divulgado no
país, mostrou que 83,6 mil crianças
entre 5 e 17 anos trabalham em
atividades domésticas. Infância e
trabalho não combinam. O Brasil
precisa tirar dos ombros esse fardo
que carrega há décadas. Acabar de vez
com o trabalho infantil. É preciso
garantir para meninos e meninas o
lugar na escola e o tempo necessário
para serem, simplesmente, crianças.
Elas precisam apenas de amor,
educação e diversão.
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Maus tratos contra crianças e adolescentes
CHRISTINE
BACCARAT DE
GODOY MARTINS

A violência no seu sentido mais
amplo diz respeito às causas
externas (acidentes e violências),
causas acidentais e intencionais. A
violência "estrito senso" se refere
especificamente à violência
intencional, descrita
freqüentemente pelos seus
sinônimos de agressão, maus-
tratos ou abuso. Apesar de estar
classificada pela Organização
Mundial da Saúde(1) no grupo de
causas externas de morbidade e
de mortalidade (Capítulo XX da
CID10), a violência intencional,
especificamente as agressões
(Códigos X85 a Y09 da CID10)
impõem a necessidade de estudá-
las separadamente das outras
causas externas por apresentar
características e circunstâncias
diferenciadas das causas acidentais.

Neste sentido, o foco do
presente estudo está voltado para
a violência "estrito senso"
(especificamente as agressões),
importante causa de morbi-
mortalidade que incide
principalmente sobre a população
mais vulnerável: as crianças e os
adolescentes, por sua total falta de
defesa e dependência do adulto
que perdura por tempo
prolongado(2), conferindo ao
grupo das crianças e adolescentes
maior suscetibilidade e
vulnerabilidade ao fenômeno, o
que vem alarmando diversos
setores da sociedade por seus
crescentes índices e pelas lesões e
traumas decorrentes(3).

O objetivo do presente
trabalho foi conhecer e divulgar
alguns dados epidemiológicos
acerca da violência praticada
contra crianças e adolescentes,
além de discutir o conhecimento
da magnitude desses eventos, os
fatores relacionados e as

conseqüências para as vítimas.

Os fatores relacionados
com a violência e as
consequências para as
vítimas

Estudos apontam a violência
contra a criança/adolescente como
um fenômeno recidivante e quase
sempre envolvido por um manto de
silêncio, associando suas raízes a uma
grande variedade de fatores
individuais, grupais, culturais, sociais e
políticos(15-16,19-20,22).

Outros autores complementam a
afirmação, associando a violência ao
grau de fragilidade e dependência
próprias da infância e adolescência,
tornando-as hierarquicamente menos
poderosas e estando, por conseguinte,
sujeitas aos maus-tratos com maior
frequência(3).

Os estudos, em sua grande parte,
são concordantes entre si, ao
afirmarem que os maus-tratos contra
menores acontecem
independentemente de classe social,
etnia, religião ou escolaridade dos
agressores(11,20).

Os estudos realizados na área
mostram que o autor do abuso é
sempre alguém responsável pela
criança, normalmente aquele que
passa maior parte do tempo com a
mesma. Em 90% dos casos, o
agressor apresenta inadaptação social
e grande parte desses agressores
sofreu maus-tratos e negligência
quando pequenos. Um número
significativo de mães agressoras não
são casadas, ou são ainda
adolescentes, e várias tem atitudes de
rejeição com seus filhos. A(o)
esposa(o) do autor é complacente e
passivo com o abuso. Na grande
maioria dos casos, os agressores são
pai e mãe, padrasto/madrasta,
parentes e vizinhos conhecidos e as
próprias instituições (hospitais,
unidades básicas de saúde, creches,
escolas, comunidade)(8).

Quanto à vítima, as estatísticas
mostram que os prematuros correm
risco 3 vezes mais e as crianças do
sexo feminino são mais abusadas em
relação às do sexo masculino(20). A
condição de indefesa e dependência

do adulto contribui para colocar a
criança como alvo de ações
violentas, seja por violação aos
seus direitos (acesso à escola, à
assistência à saúde e aos cuidados
básicos), seja pelo abandono à sua
própria sorte onde a rua passa a
ser seu espaço de sobrevivência,
pela sua submissão ao trabalho
para complementar o sustento da
família ou, ainda, pela exploração
sexual para atender ao lucro fácil
de terceiros. Assim, as ações de
violência contra a criança são
justificadas por uma relação de
poder com fins de dominação,
exploração e opressão(2).

A literatura aponta para a
abrangência e magnitude da
violência contra crianças e
adolescentes, havendo necessidade
de ações preventivas junto à
família, comunidade e sociedade
em geral, no sentido de alertar
para a importância da prevenção e
detecção precoce.

Os estudos apresentados
enfatizam, ainda, a importância de
se conhecer a natureza e a
realidade acerca deste evento a fim
de se formar um diagnóstico que
auxilie na elaboração e
implantação de estratégias
específicas de prevenção e
intervenção.

Destaca-se, ainda, a
importância da intervenção o mais
precocemente possível, desde a
prevenção até a punição de atos
abusivos, tornando realidade o
Estatuto de Criança e do
Adolescente, através da
identificação e notificação dos
casos.

Por fim, compreendemos a
relevância de se abordar o tema a
fim de que todos possam exercer
a sua co-participação na proteção
de nossas crianças, que se
encontram em plena fase de
crescimento e desenvolvimento.

Sugerimos, ainda, novos
estudos que venham
complementar lacunas do
conhecimento e contribuir para
melhorar a qualidade de vida da
população infantil.
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Angiógrafo do Hospital Universitário
é instalado e equipes participam
de treinamentos iniciais
Equipes do

Hospital
Universitário da

Univasf (HU-Univasf/
Ebserh) foram apresentadas,
entre os dias 18 e 20 de
janeiro, a todas as
funcionalidades do angiógrafo
instalado em espaço anexo ao
Bloco Cirúrgico da instituição.
A solução em hemodinâmica
representa um importante
progresso para a saúde
pública no Vale do São
Francisco e fornecerá, em
breve, suporte a processos
diagnósticos cardiovasculares
e neurovasculares, necessários
à assistência de pacientes
internados.

Com investimentos do
Programa Nacional de
Reestruturação dos Hospitais
Universitários Federais
(Rehuf), gerido pela Empresa
Brasileira de Serviços

Edital de Convocação:
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA - UNIMED VALE DO SÃO FRANCISCO

1ª, 2ª e 3ª Convocação
CNPJ: 40.853.020/0001-20. NIRE: 26400001103. ANS: 32326-8

O Diretor Presidente da Unimed Vale do São Francisco - Cooperativa de
Trabalho Médico, inscrita no CNPJ 40.853.020/0001-20, com sede a Rua
do Coliseu, 123, Centro – Petrolina (PE) – CEP 56302-390, no uso de suas
atribuições, convoca os senhores associados desta Cooperativa, que
nesta data somam 523 (quinhentos e vinte e três cooperados) para se
reunirem em ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA, exclusivamente presencial,
a ser realizada no dia quinze de fevereiro de dois mil e vinte e três, às
17:00 (dezessete horas) no Complexo Multieventos da UNIVASF, no Campus
Universitário de Juazeiro/BA, Rua Alan Kardec, s/n - Santo Antônio,
Juazeiro/BA, em primeira convocação, com a presença de no mínimo dois
terços dos cooperados, em segunda convocação às 18:00 (dezoito horas)
com a presença de no mínimo metade mais um dos cooperados e em
terceira e última convocação às 19:00 (dezenove horas), com a presença
de no mínimo 10 (dez) cooperados, para deliberar sobre a seguinte Ordem
do Dia: 1.Prestação de Contas do Exercício 2022: 1.1 Relatório da Gestão,
1.2. Demonstrativo do Balanço, 1.3. Demonstrativo de Sobras/Perdas, 1.4.
Parecer do Auditor Independente, 1.5. Parecer do Conselho Fiscal. 2.
Destinação de Sobras/Perdas. 3. Eleição dos membros do Conselho de
Administração e Diretoria Executiva, Conselho Fiscal e Conselho Técnico
4. Apresentação do Plano de Trabalho para 2023. 5. Fixação do valor do
Pró-Labore para a Diretoria Executiva e cédulas de presença das reuniões
dos Conselhos. O Balanço se encontra a disposição dos Cooperados na
sede da Unimed Vale do São Francisco e no site www.unimedvsf.coop.br
(área exclusiva para cooperados) a partir de 01 de fevereiro de 2023.
Notas:

a) esta assembleia será realizada fora da sede social da
cooperativa, em virtude do número de cooperados ser superior
à capacidade do auditório próprio;

b) serão obedecidas rigorosamente as exigências sanitárias
durante a realização da assembleia.

Petrolina, 24 de janeiro de 2023.

Francisco Otaviano de Amorim Viana
Diretor Presidente

Hospitalares (Ebserh), o
equipamento de origem alemã
custou R$ 3,7 milhões e sua
instalação demandou ainda
obras de engenharia e o
redimensionamento da
capacidade da rede elétrica
local, ampliada para o seu
pleno funcionamento.

Profissionais das áreas
médica, de enfermagem e de
diagnóstico por imagem
experimentaram as
configurações do angiógrafo,
contando com auxílio de um
especialista da empresa
contratada e suporte do Setor
de Engenharia Clínica, cuja
equipe também participou de
treinamento apropriado, com
o intuito de realizarem as
primeiras aplicações e a
formatação dos protocolos
de exames.

Entre os atributos
tecnológicos, o equipamento

consegue fornecer
visualizações em 3D, ajustar-se
em diversos ângulos e
apresenta controles
ergonômicos,
proporcionando um
diagnóstico preciso.

Doenças como AVC
(Acidente Vascular Cerebral),
infarto e tumores poderão ser
detectadas com mais agilidade
durante o processo
terapêutico dos pacientes
atendidos no Hospital
Universitário, sendo um
crucial reforço para a tomada
de decisão por parte das
equipes envolvidas. "É muito
gratificante ver este
equipamento instalado e saber
que assim o HU-Univasf/
Ebserh prestará mais um
serviço de qualidade à
população", reconheceu o
gerente administrativo Heitor
Leite.

Serviços de saúde são
ofertados no final de
semana em Petrolina

No último sábado, (21),
as Unidades Básicas de Saúde
(UBS) dos bairros Henrique
Leite, Santa Luzia e
Mandacaru ficaram abertas
para fazer a atualização de
caderneta vacinal e exames
preventivo. Os serviços
foram de livre demanda para
os moradores das
localidades. A cada final de
semana as unidades da cidade
são abertas, essa é uma
oportunidade a mais para
quem não pode buscar os
serviços durante a semana.

 A moradora do bairro
Mandacaru, Irene Viana,
aproveitou o sábado para
cuidar da saúde. "Eu achei
muito importante a abertura
do posto de saúde no
sábado. Durante a semana eu

trabalho, ficando inviável
comparecer na unidade, até
que minha agente de saúde
falou dessa atividade e eu não
medi esforços para ir cuidar
da minha saúde", destacou.

 Para a gerente da
Atenção Básica, Ana Célia
Carvalho, essa ação busca
atingir o maior número de
pessoas. "Estamos com uma
programação para atender
todos os bairros com
aberturas aos sábados. É
importante destacar que essas
são estratégias adotadas para
oportunizar as pessoas a
realizarem seus exames,
atualizarem suas cadernetas,
ou seja, ter o serviço básico
de saúde mais próximo é
acessível", destacou Ana
Célia.
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Veja o drama das manifestantes presas
em Brasília: "Estado desumano"
Um grupo de

aproximadamente
2 mil advogados

acionou a Ordem dos
Advogados do Brasil (OAB)
para denunciar possíveis
descasos na Penitenciária
Feminina do Distrito Federal
(DF), em Brasília, onde estão
presas as manifestantes que
participaram dos protestos
na Praça dos Três Poderes.

Os advogados citam o
"estado desumano" a que as
presas estão sujeitas, "em face
da falta de comunicação com
seus familiares e da falta de
recursos básicos para a
higiene feminina durante o
período menstrual, haja vista

que não estão recebendo os
itens mínimos necessários".

A defesa relata que as
celas do presídio estão sujas e
úmidas de sangue menstrual,
"com forte mau cheiro", em
razão da falta de entrega de
kits higiênicos. As detentas
estão impedidas de conversar
com os familiares.

De acordo com a
denúncia, não há troca diária
de roupas íntimas por peças
limpas; troca diária de
absorventes; cuidado
específico com aquelas que
sentem dores e cólicas, que
resulta em quadros
acentuados de hemorragia;
material de higiene, incluindo

sabão e xampu; e troca diária
de roupas.

Os advogados pedem
que o presidente do
Conselho Federal da OAB,
Beto Simonetti, compareça à
Penitenciária Feminina do DF
e adote as medidas
necessárias para a
manutenção da saúde das
detentas. Isso inclui a
permissão imediata de
contato com os familiares, a
distribuição de kits de higiene
e entrevistas com profissionais
de saúde física, psicológica e
social, na presença de
familiares e advogados, "para
a captação das provas e para
a futura indenização".

Durante coletiva de imprensa
com o presidente argentino,
Alberto Fernández, o presidente
Luiz Inácio Lula Silva (PT)
defendeu, na segunda-feira (23),
a criação de uma moeda comum
entre os países sul-americanos e
argumentou que a medida é
impositiva para diminuir a
"dependência do dólar".

"Se dependesse de mim, a
gente teria comércio exterior
sempre nas moedas dos outros
países para que a gente não tenha
que ficar dependendo do dólar.
Por que não tentar criar uma
moeda comum entre os países

Na Argentina, Lula defende moeda
comum para reduzir dependência
do dólar; especialistas criticam

do Mercosul? Assim como se
tentou fazer com os países do
Bric", disse Lula.

"E eu acho que, com o
tempo, isso vai acontecer. Eu
acho que é necessário que
aconteça, porque muitas vezes
tem países que tem dificuldade
de adquirir dólar, e você pode
fazer acordo, estabelecer um tipo
de moeda para o comércio, em
que os Bancos Centrais, todo
mês ou em quanto tempo
quiser, façam um acordo de
contas para que os países
continuem a fazer o negócio",
acrescentou.

Para o especialista em finanças
Marcos Sarmento, a adoção de
uma moeda única não seria uma
proposta viável para os próximos
quatro anos, já que depende da
definição de diversos parâmetros
"objetivos e rigorosos" dos
países que queiram aderir à ideia.

"Apostaria que não vai
acontecer. É um processo muito
demorado e complexo. Talvez
possa haver algum tipo de
facilitação de troca entre esses
países, mas uma mudança assim
demoraria anos", afirmou.

Especialista em direito
econômico e finanças, o

ESPECIALISTAS CRITICAMA
advogado Fabiano Jantalia explica
que a medida traria muito mais
riscos do que benefícios ao Brasil.

"Há o risco de [o país] se
tornar o grande amparo
econômico das demais nações do
Mercosul. Hoje já respondemos
por grande parte do volume de
negócios em comércio exterior
firmados pelos países do bloco.
É preciso considerar também que
estamos em um estágio de gestão
fiscal muito mais avançado e
temos uma pauta de exportações
que nos deixa pouco
dependentes dos demais países",
contou.

Autoridades do Brasil e da
Argentina assinaram, na segunda-
feira (23), ao menos sete atos que
envolvem a cooperação entre os
dois países. Somadas, as nações
representam cerca de dois terços
do território, da população e do
PIB da América do Sul.

ATOS ASSINADOS
De acordo com o Ministério

das Relações Exteriores, o Brasil é
o principal sócio comercial da
Argentina, enquanto o país
vizinho é o terceiro principal
destino das exportações e a
terceira principal origem das
importações brasileiras.

Confira os acordos assinados:
1 - Carta de Intenções para o Projeto de Integração da
Produção de Defesa Brasil-Argentina

Autoridade brasileira: ministro de Estado das Relações
Exteriores, Mauro Vieira
Autoridade argentina: ministro da Defesa, Jorge Taiana

2 - Declaração sobre Cooperação entre Ministérios da
Saúde

Autoridade brasileira: ministra de Estado da Saúde, Nísia
Trindade
Autoridade argentina: ministra da Saúde, Carla Vizziotti

3 - Programa Binacional de Cooperação em Ciência,
Tecnologia e Inovação 2023-2024

Autoridade brasileira: ministra de Estado da Ciência,
Tecnologia e Inovação, Luciana Santos
Autoridade argentina: ministro da Ciência, Tecnologia e
Inovação da República Argentina, Daniel Filmus

4 - Memorando de Entendimento entre Ministérios de
Ciência, Tecnologia e Inovação sobre Cooperação
Científica em Ciência Oceânica

Autoridade brasileira: ministra de Estado da Ciência,
Tecnologia e Inovação, Luciana Santos
Autoridade argentina: ministro da Ciência, Tecnologia e
Inovação, Daniel Filmus

5 - Memorando de Entendimento sobre Integração
Financeira

Autoridade brasileira: ministro de Estado da Fazenda,
Fernando Haddad
Autoridade argentina: ministro da Economia, Sergio Massa

6 - Acordo de Cooperação Antártica
Autoridade brasileira: ministro de Estado das Relações
Exteriores, Mauro Vieira
Autoridade argentina: ministro das Relações Exteriores,
Comércio Internacional, Santiago Cafiero

7- Declaração conjunta
Autoridade brasileira: presidente da Nação, Lula
Autoridade argentina: presidente da República, Alberto
Fernández



a www.novo.odiariodaregiao.com 05 JUAZEIRO

Melhor do Nordeste no setor Agro, Juazeiro apoia
atualização da Pesquisa Agrícola Municipal

Recentemente a
Revista Exame
publicou o 9º

levantamento anual feito pela
consultoria Urban Systems,
onde Juazeiro foi classificada
como a 6ª melhor cidade do
país - posição superior à de
2021, no eixo econômico do
agronegócio, colocando o
município como a única do
Nordeste entre as dez
melhores posicionadas.

Entre os principais
fatores que contribuíram
para a conquista desta
colocação está a atualização
da Pesquisa Agrícola
Municipal (PAM), realizada
anualmente pelo IBGE e
que no ano de 2021 contou
com o expressivo apoio da
Prefeitura de Juazeiro, por
meio da Agência de
Desenvolvimento
Econômico, Agricultura e
Pecuária (Adeap).

PESQUISA
AGRÍCOLA
MUNICIPAL (PAM)

COOPERATIVA DE CRÉDITO DO VALE DO SÃO FRANCISCO
SICREDI VALE DO SÃO FRANCISCO

Rua Presidente Dutra, nº 61, Centro, Petrolina – PE; CEP: 56.304-230
CNPJ/MF 04.237.413/0001-45

NIRE – 26.4.0001491-4

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAODINÁRIA DIGITAL

(IN-DREI nº 81/2020 e Lei 5764/71 artigo 43-A)

O Presidente do Conselho de Administração da COOPERATIVA DE
CRÉDITO DO VALE DO SÃO FANCISCO – SICREDI VALE DO SÃO
FRANCISCO, com sede à Rua Presidente Dutra, nº 61; Centro; Petrolina/
PE; CEP: 56.304-230, inscrita no CNPJ sob o nº 04.237.413/0001-45, no
uso das atribuições que lhe confere o Estatuto Social da Cooperativa,
convoca seus ASSOCIADOS, que nesta data somam 7.945 (sete mil,
novecentos e quarenta e cinco), em pleno gozo de seus direitos sociais,
para se reunirem em Assembleia Geral Extraordinária, a realizar-se de
forma digital, no dia 8 de fevereiro de 2023, às 17:00 horas, com a
presença de 2/3 (dois terços) dos associados, em primeira convocação;
às 18:00 horas, com a presença de metade mais um dos associados,
em segunda convocação; às 19:00 horas, com a presença de, no
mínimo, 10 (dez) associados, em terceira convocação. A Assembleia
será realizada na modalidade digital para todos os associados, utilizando
a plataforma de Assembleia Digital* acessada pelo site
www.sicredi.com.br/assembleiadigital, para deliberar sobre os
seguintes assuntos, que compõem a ordem do dia:

1) Proposta de reforma ampla do Estatuto Social da Cooperativa,
adequando ao modelo sistêmico, à lei complementar 196/2022
e à Resolução CMN 5.051;

2) Aprovação e consolidação do Estatuto Social.

Os documentos relativos à ordem do dia e informações mais detalhadas
sobre o cadastro e utilização da ferramenta de participação na
assembleia estarão disponíveis aos associados no sítio
www.sicredi.com.br/valedosaofrancisco e na sede da cooperativa.
Para participar da assembleia digital deverá seguir os seguintes passos:

1. O associado deverá verificar seu número de telefone e
endereço de e-mail estão atualizados no Sicredi (APP), Internet
Banking ou dirigindo-se à sua cooperativa;

2. Por meio do link www.sicredi.com.br/assembleiadigital, o
associado deverá realizar seu cadastro criando uma senha;

3. No dia e hora da assembleia, o associado deverá acessar
novamente o link www.sicredi.com.br/assembleiadigital,
informar seu CPF e senha cadastrada, clicar no evento de
sua cooperativa e estará apto a participar das discussões e
votações dos itens da ordem do dia;

Aos associados que acessarem a sala virtual da assembleia no momento
da sua realização, observados o dia e o horário indicados no preâmbulo,
devidamente cadastrados na forma do parágrafo anterior, será garantido
o direito de manifestação por escrito, direcionada à mesa diretora, via
chat, resguardada, assim, sua plena participação nos termos da
Instrução Normativa DREI nº 81/2020.
A votação será realizada por intermédio de sistema eletrônico habilitado
no momento da Assembleia, sendo admitida, excepcionalmente, apenas
na hipótese de indisponibilidade da ferramenta eletrônica, a votação
por escrito via chat.
A Assembleia será realizada no formato exclusivamente digital, com
base no art. 43-A, da Lei 5.764/71 e na IN-DREI nº 81/2020, e gravada
eletronicamente para eventual análise das autoridades reguladoras e/
ou dos associados, mediante requerimento formal.

Petrolina - PE, 24 de janeiro de 2023.

Antônio Vinícius Ramalho Leite

Presidente do Conselho de Administração

*Instruções para participação e votação na plataforma
Assembleia Digital: os associados deverão acessar a ferramenta
através do site www.sicredi.com.br/assembleiadigital, cadastrando-
se e identificando-se com seu CPF e senha, no dia e horário indicados
no preâmbulo, por qualquer dispositivo com internet, realizando seu
cadastro para identificação, oportunidade em que será admitido seu
ingresso na Assembleia. O mecanismo digital utilizado permitirá aos
associados que se identifiquem, assim como exerçam seu direito a
manifestação e voto, mediante atuação remota, em tempo real.

A Pesquisa Agrícola
Municipal (PAM), fornece
informações sobre área
plantada, área destinada à
colheita, área colhida,
quantidade produzida,
rendimento médio e preço
médio pago ao produtor,
no ano de referência, para
64 produtos agrícolas (31 de
culturas temporárias e 33 de
culturas permanentes).

As culturas temporárias,
cabe destacar, são as de
curta ou média duração,
uma vez que seu ciclo
reprodutivo é inferior a um
ano, e, depois de colhidas,
precisam de um novo
plantio. As culturas
permanentes, por outro
lado, são as de ciclo longo,
cujas colheitas podem ser
feitas por vários anos sem a
necessidade de novo plantio.
O IBGE coleta as
informações da pesquisa
diretamente com produtores
rurais e por informantes
previamente escolhidos,
como: Técnicos e/ou outras

pessoas experientes do setor,
representantes das classes
produtoras (Ongs,
sindicatos, associações e
cooperativas de produtores),
órgãos da administração
Municipal e/ou Estadual
(secretarias de agricultura,
BahiaTer, Codevasf,
Distritos irrigados, entre
outros).

"Em razão da pandemia,
tivemos dificuldade na coleta
das informações referentes a
2019 (que é coletada em
2020) e 2020, por essa razão,
no final de 2021, fizemos
uma parceria com o
município visando atualizar
os dados referentes a 2020 e
2021, na qual o município
concedeu apoio logístico,
com veículos e técnicos que
auxiliaram na identificação
das áreas da coleta, onde
atualizamos as informações
da produção agrícola do
município. Com a
atualização, tivemos um
aumento de cerca de 24%
da área total colhida e de

aproximadamente 36% no
valor total da produção",
explica Saulo Almeida,
coordenador de área do
IBGE em Juazeiro.

DESTAQUE
O gestor da Adeap,

Denis Medrado explica que,
de acordo com os dados do
PAM, entre as culturas com
maior aumento de produção
no município está a manga.
"Em 2021, com crescimento
de 28,9%, Juazeiro voltou a
ser o maior produtor de
manga do país, depois de
oito anos (desde 2013). Este
mesmo PAM mostra que o
principal município baiano
na fruticultura é Juazeiro, que
teve aumento de 23,0% no
valor gerado entre 2020 e
2021, chegando a R$ 816,4
milhões. A cidade segue

como a 3ª maior do país em
valor de produção
frutícola", explica Denis
Medrado.

Para a prefeita Suzana
Ramos, a gestão municipal
tem como foco trabalhar
para que Juazeiro não só
volte a ser destaque, mas que
amplie cada vez mais suas
conquistas no cenário
nacional. "Nossa cidade
sempre teve posição de
destaque no cenário nacional,
mas ficou estagnada na
última década, estamos
trabalhando não só para
recuperar, mas também
manter e realizar novas
conquistas, pois aqui a
agricultura irrigada é forte,
somos polo do setor
agropecuário, com destaque
para a fruticultura", assinalou
a prefeita Suzana Ramos.

Prezando pelo cuidado com a
população, a Prefeitura de
Juazeiro, através da Secretaria de
Saúde (Sesau), montou um
esquema de atendimento e
serviços de saúde durante o
Carnaval 2023, que vai ocorrer de
3 a 5 de fevereiro. O município irá
disponibilizar durante o percurso,
pontos para atendimento de
urgência, fiscalização para garantir
a qualidade dos alimentos
oferecidos e distribuição de
preservativos nos circuitos Ivete
Sangalo (Avenida Adolfo Viana)
e Manuca Almeida (Orla I).

Atendimentos de Urgência-
No circuito do Carnaval haverá
pontos de atendimento para
eventuais casos de urgência. A
Policlínica Municipal, na Orla, será
o ponto para um primeiro
atendimento. No local haverá
equipe com médico, enfermeiro e
técnico de enfermagem. Além da

Prefeitura de Juazeiro monta esquema de
atendimento de saúde para o Carnaval

Policlínica Municipal, a Sesau
disponibilizará ambulâncias em
pontos estratégicos na Avenida
Adolfo Viana e Orla. A
motolância do SAMU também
dará suporte de forma itinerante
no percurso.

Além dos atendimentos no
percurso, a Sesau estará
reforçando a equipe noturna da
Unidade de Pronto Atendimento
(UPA). "Montamos estratégias
para garantir o atendimento de
saúde do folião que vai curtir o
Carnaval em uma situação
eventual. Dentro e fora do
percurso, que é o caso da UPA,
teremos um suporte nas
equipes. Ainda assim,
reforçamos que a população
brinque, mas com
responsabilidade, sempre",
destacou o secretário de Saúde de
Juazeiro, Fernando Costa.

Vigilância em Saúde-A

Vigilância em Saúde fará a
distribuição de preservativos em
pontos fixos nos percursos do
Carnaval de Juazeiro e também
com equipes itinerantes.
"Fazemos essas ações para
prevenir o aumento das
Infecções Sexualmente
Transmissíveis (IST's). Então a
gente tem aqui um serviço de
saúde voltado especificamente
para atuar nessa prevenção",
destacou a superintendente de
Vigilância em Saúde de Juazeiro,
Caroline Moraes.

Além disso, as equipes da
Vigilância Sanitária farão
fiscalização em trios elétricos e
com os vendedores ambulantes,
fazendo orientações quanto às
normas corretas de manipulação
de alimentos, principalmente em
relação ao uso de equipamentos
de proteção individual (EPIs), a
exemplo de máscaras e toucas.
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Campeonato Interdistrital de Juazeiro
já tem times da grande final definidos

O Campeonato
Interdistrital de
Juazeiro já tem

seus finalistas. Após uma
grande campanha,
Itamotinga e Maniçoba
levaram a melhor e irão
disputar a  grande final do
torneio.

Os jogos de volta das
semifinais que consagraram
os finalistas foram realizados
neste domingo (22), com o
jogo entre Itamotinga e

A Prefeitura de Juazeiro, por
meio do Serviço de Água e
Saneamento Ambiental (SAAE),
concluiu nesta última semana mais
uma obra de ampliação de rede de
água na cidade. Desta vez, estão
sendo beneficiadas cerca de 280
famílias do Loteamento Nova
Vitória, no bairro João Paulo ll.

Foram implementados 2.928
metros de rede de 60mm,
garantindo água de qualidade às
famílias. A obra foi realizada com
recursos próprios e busca melhorar
a qualidade de vida das pessoas.

"Estamos honrados com mais
essa realização em nossa cidade. As
famílias do Nova Vitória lutaram
por anos para terem esse serviço
essencial, agora elas terão uma
nova realidade, com mais
qualidade de vida", disse a prefeita

Juremal dando a vitória ao
Itamotinga por 3x2 e a
partida entre Maniçoba e
Carnaíba com empate de
0x0, dando a vaga ao time
de Maniçoba, que tinha
vantagem do primeiro jogo
da semifinal.

As datas para os jogos
de ida e volta da grande
final serão definidas em
reunião nesta terça-feira (24).
De acordo com o
superintendente de Esportes,

Joacir Oliveira, o
Interdistrital proporciona
grandes momentos no
interior. "Desde o início do
campeonato a Prefeitura
tem apoiado esse grande
torneio, que é um momento
de festa e confraternização
do interior. Agora vamos
nos preparar para a grande
final que vai ratificar quem
irá levantar a taça de
campeão da edição 2022",
diz Joacir.

Suzana Ramos.
As famílias, antes atendidas

por caminhão-pipa, passarão a ser
abastecidas, diariamente, com água
tratada em suas residências. O
diretor do SAAE, Britoaldo Bessa,
explica que a obra faz parte de um
projeto de expansão da rede de
abastecimento. "Seguindo
orientação da nossa prefeita Suzana
Ramos, estamos trabalhando para
levar água tratada a todas as
residências", ressaltou.

Pedidos de ligação-Os pedidos
de ligação da rede de água já
podem ser feitos. O atendimento
acontece no balcão do SAAE
Comercial, na Rua Barão de
Cotegipe, número 1, em frente à
Praça do Jacaré - Centro, de
segunda a sexta-feira, das 8h às
17h.

Prefeitura de Juazeiro implanta rede
de abastecimento no Loteamento
Nova Vitória, no bairro João Paulo II

Abordar o
empreendedorismo e suas
vertentes social, de negócio e
digital. Este é o objetivo do XIX
Encontro Semestral de Carreiras
(ESC), promovido pelo
Laboratório de Carreiras e
Desenvolvimento de
Competências (LCDC) da
Universidade Federal do Vale do
São Francisco (Univasf), que
acontecerá no dia 4 de fevereiro.

Com o tema "Vale
Empreender Mulher: dos 8 aos
80", o evento será realizado no
Cineteatro da Univasf, localizado
no Campus Sede, em Petrolina
(PE), pela manhã, das 9h às 12h,
e a tarde, das 13h30 às 17h.
Estudantes, empreendedores e a
comunidade em geral podem se
inscrever até 26 de janeiro.

As inscrições serão feitas em
duas etapas. O interessado deve
se inscrever no site e, para
confirmar a vaga, o participante
deve entregar dois itens de
higiene pessoal no dia do evento,
na entrada do Cineteatro. Os
itens arrecadados serão doados
para a Associação Petrolinense de
Amparo à Maternidade e à
Infância (Apami), Fundação Casa
Azul e Associação das Mulheres
Rendeiras.

O Vale Empreender Mulher:
dos 8 aos 80 contará com a
parceria de empreendedoras
locais do Serviço de Apoio às
Micro e Pequenas Empresas de
Pernambuco (Sebrae); Caixa
Econômica Federal, que
apresentará o programa "Caixa
pra Elas"; e da cerimonialista e

radialista Nélia Lino, da Rádio
Grande Rio FM e Cerimonial
Nélia Lino. Pela manhã, o evento
ofertará oficinas de Marketing
Digital e Modelo de Negócio. A
tarde contará com mesas
redondas e painéis sobre
empreendedorismo.

Além da programação do dia
4 de fevereiro, no dia 31 de
janeiro, será realizado um pré-
evento, que irá abordar o
protagonismo feminino na
economia, com participação da
jornalista da TV Grande Rio e
CEO da Editora Mulher, Leciane
Lima, conhecida como Leca
Lima. O pré-evento será
transmitido pelo canal Carreiras
Univasf  no YouTube, a partir
das 19h, e contará com mediação
do professor do Colegiado de
Administração, Deranor de
Oliveira.

Segundo a coordenadora do
LCDC Alvany Santiago,
professora do Colegiado de
Administração da Univasf, o
XIX ESC pauta o
empreendedorismo feminino e
centra-se no 5º Objetivo de
Desenvolvimento Sustentável da
Organização das Nações Unidas
(ONU), que trata da igualdade de
gênero. "É importante dar
visibilidade a história de vida e de
sucesso de mulheres da região,
especialmente as
empreendedoras dos 8 aos 80
anos. Também destacados a
relevância de oportunizar a
integração intergeracional,
alinhando criatividade, inovação,
sabedoria e sororidade", pontua.

"Vale Empreender Mulher: dos 8 aos
80" é tema do XIX Encontro
Semestral de Carreiras da Univasf
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Parabéns para o amigo
Ricardo Sangalo que
comemorou bons 57
anos recentemente
recebendo o carinho das
irmãs Ivete Sangalo e
Cynthia Sangalo. Que
Deus te abençoe sempre
amigo! Feliz Aniversário!

 O famoso
artista plástico

juazeirense Ruy
Carvalho com

o cantor
Caetano Veloso

no show de
Jussara Silveira

em Salvador.

Minha querida amiga Socorro Barros brindando a vida em
suas maravilhosas viagens pelo mundo.

"Uma alegria participar da homenagem do Instituto de Medicina Integral
Professor Fernando Figueira - IMIP ao senador @fbezerracoelho. Muito
simbólico e oportuno a entrega da Comenda Professor Fernando Figueira,
por todo trabalho e contribuição com o fortalecimento da instituição ao
longo dos anos. Fico muito feliz com mais esse reconhecimento a
dedicação do senador pela construção de um Pernambuco mais forte para
todos!" assim declarou o deputado federal Fernando Filho em suas redes
sociais.  Na foto o amigo senador Fernando Bezerra Coelho com a esposa
Adriana Coelho e os filhos Miguel Coelho, Fernando Filho e Antonio
Coelho. Homenagem merecidíssima amigo!

Minha
querida
amiga e
amada
Monik Alex
curtindo
merecido
descanso em
Paripueira
em Alagoas.

 Parabéns para a bela jovem
Liliane Kene Oliveira da
Costa que comemorou

aniversário no último dia 21
de janeiro recebendo o
carinho de familiares e

amigos, Feliz Aniversário!

O comunicador Vinicius de Santana comemorando mais um ano de vida de sua linda filha Andreza.
Parabéns querida amiga Andreza e que Deus te abençoe sempre. Feliz Aniversário!

Minha amiga querida Neusinha Onias
comemorando a vida em uma das mais belas
praias d nordeste brasileiro a praia do futuro
em Fortaleza.

No próximo dia 28 de janeiro a noite recifense
vai parar para prestigiar um dos mais
concorridos eventos que é o BambamByday
2023. O evento está sendo feito com muito
carinho com produção do promoter
pernambucano Felipe Luna Bambam na maior
Termas do Nordeste a TBV- A aconchegante
Termas Boa Vista . O show será dividido em
dois blocos: No primeiro bloco "Discoteque"
com direção do artista versátil  Antonio Olivier
com vários artistas locais. Já no segundo bloco o
tão esperado "Clube dos Homens Edição
Ouro" com direção, organização e apresentação
única do personagem Black Negona (Gilson De
Paula) com apresentações de Gogo boys de
Recife, São Paulo e Salvador, além das artistas
Drags: Gysella Popovick e Lisa Bombom e as
artistas trans Helen Marques e Antara Gold. Vá
ao Recife este final de semana e prestigie esta
grande noite de 28 de janeiro.



Fernando Bezerra Coelho é homenageado pelo
IMIP com comenda Professor Fernando Figueira
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O senador
Fernando Bezerra
Coelho foi

homenageado pelo Instituto
de Medicina Integral Prof.
Fernando Figueira (IMIP) na
manhã desta segunda-feira
(23). O parlamentar recebeu
das mãos da presidente da
instituição, Silvia Rissin, a
comenda Professor Fernando
Figueira em reconhecimento
ao trabalho prestado à
entidade ao longo da sua
vida pública. Durante a
solenidade, FBC aproveitou
para fazer o anúncio da
destinação de mais R$ 3
milhões ao IMIP em
emendas parlamentares.

Em seu discurso, sob os
olhares atentos de
profissionais da instituição,
autoridades e familiares, o
senador sublinhou a
magnitude do IMIP como
uma das mais importantes
instituições da área da saúde

pública de Pernambuco e do
Nordeste. Em seguida,
ressaltou a dificuldade de
seguir ampliando o serviço
de atendimento aos pacientes
do SUS e de manter uma
estrutura grandiosa como o
IMIP tem, com mais de mil
leitos.

"Receber essa
homenagem, hoje, para mim,
é muito valiosa e marcante. É
uma honra receber esse
generoso reconhecimento. O
que fiz em prol do IMIP é
mais que uma obrigação, é
um dever; o parlamentar de
Pernambuco tem que abrir
espaço na sua ação político-
parlamentar para ajudar o
IMIP porque as necessidades
nunca cessam", destacou
Fernando Bezerra, que foi 20ª
personalidade a receber a
honraria ofertada pelo
instituto.

Ainda durante a
homenagem, o senador

emenda parlamentar
individual. "Recursos que
chegam para que a instituição
possa, cada vez mais forte,
prosseguir atuando e
defendendo o interesse dos
mais necessitados", finalizou
o parlamentar.

mencionou como uma das
suas principais contribuições
ao Instituto a conquista de
recursos para ajudar a
viabilizar a recuperação do
Hospital Pedro II.

As emendas
parlamentares destinadas pelo

senador também
contribuíram com o
funcionamento do IMIP. E,
antes de encerrar o mandato
como senador, FBC
anunciou mais uma
contribuição ao Instituto: a
liberação de R$ 3 milhões em

De olho na eleição municipal, Odacy Amorim afirma
que oposição precisa saber discutir projeto político

Em entrevista ao
programa Super Manhã com
Waldiney Passos na segunda-
feira (23), o ex-deputado
estadual Odacy Amorim (PT)
analisou os resultados das
eleições de 2022, na qual ele e
sua esposa, Dulci Amorim
(PT), saíram derrotados e
não conseguiram emplacar
mandatos.

O próximo pleito é
municipal e na opinião do
petista, a oposição precisa
saber dialogar. "As eleições
que vêm vai depender muito
da condição de diálogo com
essas frentes. Guilherme
[Coelho] me ligou, disse que

queria conversar comigo, mas
não ligou mais. Já vi em blog
que ele está com [Julio]
Lóssio. Cada um faz sua
estratégia, mas a gente precisa
dialogar", afirmou na Rádio
Jornal Petrolina.

NACIONALIZAÇÃO
DA DISPUTA E A
IMPORTÂNCIA
DE LULA

De acordo com Odacy, a
eleição municipal passará
pelo PT, já que o principal
personagem político é Luiz
Inácio Lula da Silva. "O PT
vai apoiar João Campos no
Recife? Vai ter candidatura

forte no Recife? É isso que
precisa se discutir", avaliou.
"Nós precisamos saber o que
nós queremos, o que é que o
partido pensa, qual o
projeto?", enfatizou.

Enquanto os debates
ocorrem nos bastidores,
Odacy deixou claro que está
cansado de "fazer sacrifícios",
como disse ter feito em
2020. "Minha cota de
sacrifício, eu tenho disposição
de ajudar o partido, mas não
tenho disposição de
embarcar em nenhum tipo
de projeto que não veja uma
coisa sólida em estratégia
macro", destacou.

O Palácio do Planalto
avalia que a criação, no
Senado, de comissão de
inquérito para apurar a
quebradeira em Brasília, no
dia 8, vai acabar por arrastar
o ministro da Justiça, Flávio
Dino, para o olho do
furacão. Chefe da Força
Nacional e Polícia Federal,
Dino seria prato cheio na
CPI.

A esperança dos
governistas era que senadores
que assinaram o pedido e
não se reelegeram
naufragariam a CPI. Mas não
contavam com um "olé" da
autora do pedido, a senadora

Soraya Thronicke (União-
MS).

O pedido, atualizado para
a coluna, registra 46
assinaturas, 34 são de
senadores reeleitos. A lista foi
cuidadosamente reforçada
por Soraya.

A lista inicial contava com
31 assinaturas, sendo 12 de
senadores que deixarão o
cargo no dia 1º, o que
inviabilizaria a instalação da
CPI.

À coluna, Soraya rebateu
Lula, que sabota a criação da
CPI: o Senado não vai deixar
ninguém varrer essa afronta
para debaixo do tapete.

Lula tenta impedir CPI para não
arrastar Dino ao 'olho do furacão'


